
- 1 - 

 

令和４年第６回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和４年４月２１日（木） 

      開会 午後 １時３０分 

閉会 午後 ２時４５分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者         江口  正基 

委 員                瀬戸口  京子 

委 員                 田中  義隆 

委 員              田中  麻子  

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長                沖   毅 

   教育部長                   袖崎  朋洋 

   首席指導官            野田 真功 

主任指導主事           萩野 なぎさ（欠席） 

学校教育課長               古賀   洋 

生涯学習課長               新開  文隆 

人権・同和教育推進室長       梅崎 福秋 

図書館長             松永 浩一 

学校教育課長補佐兼施設係長    山田 智大 

学校教育課教務係学校再編担当係長 江﨑 佑美 

記録者学校教育課長補佐       藤吉 康裕 

 

４ 傍聴者  

０人  

  

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和４年３月１８日（金）から令和４年４月２１日（木）までの経過報告。 

   主な報告 

・小学校卒業式について 

・市議会３月定例会について 

・九州文学観光ルート協議会フォトコンテスト審査会について 

・白秋生家記念財団理事会について 

・ランドセルカバー、安全傘寄贈（柳川市交通安全協会）について 
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・横断旗寄贈（福岡県トラック協会筑後支部柳川分会）について 

・教育委員会臨時会について 

・柳川市健康づくり推進協議会について 

・市職員人事異動内示について 

・柳川市立小中学校臨時校長会（教職員人事異動内示）について 

・ふれあいわんぱーくについて 

・流鏑馬神事について 

・鉛筆寄贈（柳川チャイルド育成クラブ）について 

・歴史民俗資料館改修基本計画策定委員会について 

・定例記者会見について 

・市職員退職者辞令交付式について 

・県費負担教職員退職者辞令・感謝状伝達式について 

・新任管理職辞令交付式について 

・市職員辞令交付式について 

・市職員管理職異動、昇格者等辞令交付式について 

・県費負担教職員校長及び教頭人事異動辞令伝達式について 

・県費負担教職員一般転入者人事異動辞令伝達及び新規採用教職員赴任・宣誓式について 

・教育委員会会計年度任用職員等辞令交付式について 

・庁議について 

・どすこい！柳川２０２２について 

・柳川流し雛祭について 

・柳川市立小中学校長会（オンライン）について 

・スポーツ推進委員会について 

・中学校入学式について 

・小学校入学式について 

・新型コロナウイルス感染症対策本部会議について 

・柳川市立小中学校臨時校長会（オンライン）について 

・地域子育て支援拠点施設開館記念式典について 

・南筑後教育事務所管内教育長会議について 

・学力向上推進委員会について 

・教科用図書調査研究委員会について 

・南筑後地区教育委員会連絡協議会役員会について 

・教育民生常任委員会について 

・教育委員会定例会について 
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６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長補佐 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

本日の出席委員は４名全員でございます。定足数に達しております

ので令和４年第６回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、瀬戸口委員にお願いいたします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。  

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第４ 議案第１４号「柳川市教育委員会事務局組織規則

の一部を改正する規則の制定について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明） 

   

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし）  

 

ご意見等ないようですので、本案については、事務局提案のとおり

で決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 
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教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課教務係

学校再編担当係長  

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

次に、日程第５「その他報告事項」を議題といたします。 

事務局より報告をお願いいたします。 

 

（学校教育課） 

・柳川市立小中学校再編計画（案）に係る説明会の開催について 

 

（説明） 

 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

再編後の学校の跡地の利用とか、取り扱いに関してはどういう形で

考えてあるんですか。 

 

説明会でも出る質問だと思いますが、市長と話をする中で、市長も先

進地の事例を見ながらというような活用の考え方を述べられたりもし

ておりますが、処分という可能性も含めて、現在どうしようということ

については、まったくの未定ということになります。あくまで今回の説

明会については、学校再編の説明会ですので、これにつきましては、そ

ういった話もいろいろ質問、要望という形で出るかと思いますが、それ

については受け止めさせていただいて、今後の課題というようなご返事

をさせていただくことになろうかと思います。それぞれの跡地について

は、今後、市全体の課題として検討されていく。ついでの話ですが、お

そらく出る質問として想定されるのが、学校に関する通学方法だとか、

こういった課題がでてくるかと思いますが、これについても、それぞれ

の組み合わせの統合する学校で、仮称ですが改めて再編準備委員会を立

ち上げて協議していくことになりますので、今後の課題という形で、あ

くまで今回は組み合わせ、それから新しい学校の場所、こういったもの

について説明をしてご理解を得る場という考え方になります。 

 

補足になりますが、何も決まっていないというのは事実ですが、跡地の利

用に関しましては、防災であったり、福祉であったり、社会体育であったり

と、活用の可能性が今後考えられますので、今年の１月に関係課を集め、こ

ういったくくりにしたいということで、再編計画（案）の情報共有の場をも

っております。その会議の中で、どういった活用が考えられるかということ

で、まだ形にはなっておりませんが、提起はしている。今後も跡地の利用に

ついては、そういった形で会議は続けていくということで考えております。 
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教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

田中麻子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

他にないでしょうか。 

 

校区ごとに説明会がありますよね。教育委員として三橋町に住んで

いますが、尋ねられる場合がある。質問を受けた時に分からないと言

えない。だから情報収集ではないが、正式な出席者ではなくて、聞き

にくること可能ですか。 

 

基本的には今までいろんな場で説明していることと、内容もボリュ

ームもほぼ変わらない。おそらく質疑の方が多いかなと思っていまし

て、３、４０分程度の説明に対して、１時間半程度の質疑応答、質疑

が終われば早く終わる。それぐらいの感覚でおります。 

 

特段校区ごとに議員さんに案内することはしていない。お尋ねされ

る機会も多いということでしたら、事前に聞いていただいていた方が

いいかもしれないが、集まる機会も時間があまりないので、パワーポ

イントの説明資料をペーパーで出したものを提供する形でもよろし

いですか。パワーポイントの下に読み原稿が入れられるので、その形

で提供しましょうか。 

 

軽重をつける所があると思いますが、ベースとするものを配るとい

うことでよろしいですか。集まるのはあまり日にちがないので、それ

でいかせていただきます。出席については、よくお考えになられて、

任意ということで確認します。 

他にないですか。 

 

小学校のお子さんを持つ保護者から聞こえてくるのは、市報に載っ

ているような、なぜ再編が必要なのかという話題をまったくせずに、

いわゆる自分のお子さんの身近なこと、制服はどうなるのかな、校歌

はどうなるのかな、スクールバスはどうなんだろう、給食はどうなる

んだろう、こういうある意味で大きな流れというよりは、まず我が子

のことがどうなるのかなという話題しか今のところ聞かない。今巻き

起こっている所は、ほんとに制服、給食、スクールバス、身近な生活

に関する事の話題が主に出ている。まだそれはこれから考えるという

ことをお聞きしましたので、そこのところは今から決めていくという

ことがはっきりして納得できればいろいろ巻き起こらないのかなと

思う。制服一つにしても、制服のところは私服がいいと言ってみたり、
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

瀬戸口委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

首席指導官 

私服のところは制服があった方がいいと、ほんとにいろいろとありま

す。まとめるのは大変だろうと思いますが、各論どうでもいいでしょ

ではなくて、それが生活だから各論で気になっていることも分かって

いただくと納得されるんじゃないかなと。そして、なぜ再編が必要な

のかというのを本当に分かるように言われたら、やっぱりここのとこ

ろが分かれば納得されると思いますので、市報を読めば私もよく分か

ります。部活動も人員が揃わないよね、５年生と６年生が複式学級に

なったら学年ごとの授業ができなくなることのデメリットとかもみ

なさん分かってあるんですよね。なぜ再編なのか、そこをもちろん説

明されるんでしょうが、大きな説明が分かりやすく行われれば理解が

進むのではないかなと思います。 

 

ご意見ありがとうございました。説明のパワーポイントも今の観

点、要するになぜ再編なのかというところを、各論はあとでしっかり

皆さんの要望を聞いて決めますよと。各論ではなくて、なぜしなけれ

ばいけないのかという部分を、少し強めに言ったらどうかということ

ですので、パワーポイントの方をよろしくお願いします。特に幼稚園

とか、まだ学校に行っていない子供が今から関わってきますので、そ

の年代の保護者が、非常に関心が高いだろう。そういうふうにとらえ

て我々も動かないといけない。 

他にございませんか。 

 

昭代地区と蒲池地区は義務教育学校になりますので、義務教育学校

というのがどういうものかというのをきちんと説明していったら、分

かりやすくなっていいんではないかと思います。どういう学校なのか

不安になると思うので、その点昭代地区と蒲池地区は説明をよろしく

お願いしたいと思います。 

 

どういう学校になるのか、そして、良さは何なのかをはっきりさせ

る。今、上陽北汭学園とか矢部清流学園とかできて、ものすごく効果

が上がったということですから、首席等に行ってもらって情報を集め

て、パワーポイントに生かすということでやっていきたい。 

 

（教育指導室） 

・市内小中学校の今後の対応について 

 

（説明） 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

首席指導官 

 

 

 

 

今あったようにデータから柳川市は厳しい感染状況です。若年層の

接種率も低い。まだまだ若年層には注意を払っておかないといけない

だろうということもございまして、緩めないで締めたという決断をし

ているところでございます。近隣は、みやま市がだいたい柳川市と同

じような対応をしています。筑後市、八女市、広川町、大牟田市あた

りは、文科省のガイドライン並みの対応をしているところでございま

す。学校は判断がとても難しい。一律で陽性が１名出て学校に出てき

ていたら学級閉鎖というふうにやっているのが柳川市の実情でござ

います。厳し目の決断が広がらないことに繋がったらいいなと思って

いるところでございます。いずれ５月中旬ぐらいになったら緩めてい

かないといけないかなとは思っているところでございます。 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

・令和４年度柳川市立小・中学校共通実践の具体構想について 

 

（説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

・令和３年度柳川市立小・中学校卒業児童・生徒の進路状況について 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

３割近くが柳川市外に進学している小学校があるが、何か事情があ

るんですか。 

 

ここ数年で見ると非常に多い数字である。詳しく確認はしていない

ですが、それぞれのご家庭での決断がこの結果になったのかなと。確

認したいと思います。 
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教育長 

 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学校に関しては、私立の専願でいく人達が多い。ですから公立を

受けない人達が増えてきている。 

 

・令和３年度生徒指導結果について 

 

（説明） 

 

このことについて、何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

・令和４年度柳川市教育委員会学校訪問日程について 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

（生涯学習課） 

・令和３年度一般会計予算の事故繰越しについて 

・校区公民館長・主事の委嘱について 

・令和３年度コミュニティ施設などの利用状況について 

・令和３年度民間温水プール活用事業の利用状況について 

・令和３年度柳川市民文化会館「水都やながわ」の利用状況について 

 

（説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

（図書館） 

・電子図書館運用開始について 

・「こどもの読書週間」行事について 

・雑誌リサイクルデーについて 
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図書館長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

本日の議事は終了いたしましたが、他に事務局からございません

か。 

 

（特になし） 

 

委員の皆様から何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

では、ないようですので、これをもちまして、令和４年第６回柳川

市教育委員会定例会を閉会いたします。皆様お疲れ様でした。ありが

とうございました。 

 

次回予定 次回教育委員会定例会 ５月２６日（木）１３時３０分 開催決定 

 


